

12 de Marzo 2015

II Seminario del Postgrado en Pensamiento Filosófico Contemporáneo

El problema generalizado de la demarcación: batalla inconclusa y responsabilidad social de la filosofía de la ciencia.

ANGELO FASCE

Esta sesión tiene una doble finalidad. Por un lado, pretendo transmitir en ella una toma de responsabilidad respecto a la necesidad de desarrollar y aplicar un criterio de demarcación, así como de estudiar en profundidad el fenómeno del auge contemporáneo de la pseudociencia. Y, por otro, exponer algunos de los desarrollos más recientes respecto a este problema. Tras un breve repaso a la historia del criterio de demarcación dentro de la filosofía de la ciencia expondré los aportes de los autores pertenecientes al giro cognitivo, los de los bioepistemólogos, los realizados desde la perspectiva memética y las aproximaciones multicriterio. Acabará con unos comentarios finales respecto a la forma general que considero debería tener un criterio de demarcación válido y funcional, sobre cómo encarar la lucha contra la pseudociencia y acerca de la posibilidad de realizar estudios empíricos para llevar el tratamiento del problema un paso adelante.